
证券代码：001965 证券简称：招商公路

招商公路投资者关系活动记录表

编号：2025-03

投资者关系

活动类别

□ 特定对象调研 □分析师会议 □新闻发布会

□媒体采访 ☑业绩说明会 □路演活动

□现场参观 □其他

参与单位名称

及人员姓名

网络直播，面向所有投资者

现场出席：平安基金、博时基金、中信证券、中金公司、招商证券、

华泰证券、国泰海通、民生证券、申万宏源、中银国际、信达证券、

长江证券、中国证券报、证券时报、上海证券报

时间 2025年 4月 23日 14:30-17:00 地点 深圳证券交易所上市大厅

上市公司接待

人员姓名
白景涛（董事长）、沈翎（独立董事）、杨少军（财务总监）

投资者关系

活动主要

内容介绍

第一部分：介绍招商公路 2024 年度业绩表现、经营成效及 2025

年发展展望。

2024 年，招商公路积极服务交通强国、科技强国建设，坚持守正

创新，经营业绩再创历史新高。公司总资产达 1591.69 亿元，实现营

业收入 127.11 亿元，双创历史新高；实现利润总额 64.18 亿元，归母

净利润 53.22 亿元，位居行业前列；公司经营活动产生的现金流量净

额同比增长 60.46%，资产负债率降至 44.22%，展现出优异的财务健康

度和抗风险能力。

2024 年，招商公路通过成功并购优质资产和发行亳阜 REITs，打

通“募投管退”全链条，实现“主业筑基+资本运作”双轮驱动，进一

步巩固行业龙头地位。坚持“科研是根、经营是魂”，科技创新多项

目服务国家大局、赋能主业发展。ESG 体系建设与内在价值共生共长，

ESG 境内外评级持续跃升。市值管理成效显著，公司年末市值创历史新



高，突破 950 亿元，成为沪深 300 指数唯一公路成分股。积极践行以

“投资者为本”理念，上市八年累计现金分红达 169.1 亿元，向广大

投资者交出满意答卷。

2025 年，招商公路将继续秉持“主业筑基、创新领航”的发展思

路，聚焦智慧交通、绿色低碳、数智化赋能等方向，抓机遇做强主业，

强科技提升创新，加快向“微笑曲线”两端迈进，以高质量可持续发

展回馈股东信赖，为交通强国、科技强国建设作出自身贡献。

第二部分：互动交流

问：招商公路是高速公路行业内有重要影响力的企业，投资公路

遍布全国 22 个省、直辖市和自治区。目前行业普遍面临的问题是，很

多路产面临到期改扩建，同时我们也关注到公司京津塘高速正在实施

改扩建工程。请问公司领导如何看待高速公路行业普遍面临的改扩建

现状对行业产生的影响？以及公司如何判断到期路产是否进行改扩

建？

董事长白景涛先生：感谢您的提问。我们国家的第一条高速公路

是从上个世纪八十年代开始建设的，沈大高速、京津塘高速、沪嘉高

速、广佛高速的相继通车，开启了中国高速公路建设发展新起点。1997

年国家公路法出台，2004 年国家公路收费管理条例出台，这两个政策

的为我们国家高速公路快速发展、规范化发展提供了政策保障，也使

得我们国家高速公路建设驶上了快车道。到 2024 年底，我国高速公路

通车里程达到 19 万公里，路网规模居全球首位，为我们国家经济发展

起到了良好的保障作用，为人民群众安全、高效、便捷、绿色出行发

挥了积极作用，同时也为降低物流成本起到了支撑作用。

随着时间的推移，随着国民经济的逐步发展，随着城市化进程加快，

高速公路的改扩建面临着新的挑战。主要表现在两个方面：一是设施

的老化，以及 20、30 年前设计标准已远远适应不了高速公路车流量快

速发展的需求，所以亟待拓展高速公路。另外一方面，由于区域产业

的不断调整、城市化的不断发展，特别是新的经济走廊和城市群的形



成，为高速公路的能力提升提出了新的要求。

作为高速公路运营商，我们也会通过高速公路改扩建获得新的运

营期，这为公司的盈利能力的提升和可持续发展起到了一个支撑的作

用。招商公路目前的管控路产项目有 26 条，管理里程约 2008 公里，

目前路段平均收费年限还有 12 年左右，公司将通过对区域经济发展的

分析，实施“一路一策”方针，在满足周边城市功能拓展、效能增加、

安全提升、投资回报、经济发展等多方面需求的前提下，判断是否介

入高速公路的改扩建工程。

问：2024 年招商公路市值管理取得了良好成效，同时我们也关注

到 2024 年是招商公路《三年股东回报方案》的最后一年，公司面临着

制定新的股东回报方案。我的问题是今年招商公路在市值管理方面有

哪些工作举措以及在制定后续股东回报方案上有哪些考量？

财务总监杨少军先生：感谢您的提问。招商公路始终致力于打造

高质量可持续发展的上市公司，注重统筹价值创造与价值实现。在市

值管理工作中，坚持通过内强质地做优基本面，外塑形象做实价值传

递，合理引导预期，讲好央企故事，增进各方认同，积极有效向资本

市场传递公司价值。2022 年度至 2024 年度，公司认真落实股东回报规

划，三年累计现金分红总额到达 90.26 亿元，得到了广大投资者的高

度认可。

下一步，公司将继续贯彻落实“以投资者为本”理念，坚持以效

益为中心，加强主动经营，加大挖潜增收，聚焦内生增长。同时，继

续以“强合规、优信披、创投关”为工作抓手，通过股份回购注销、

提升 ESG 管理体系等举措，积极传递企业投资价值。公司将结合自身

发展阶段资金需求，并兼顾股东回报的平衡，科学合理制定新的未来

三年股东回报规划。

问：我关注到今天现场展板展示了各家公司在科技创新方面所取

得的成果与亮点，我的问题提问给招商公路，请问公司作为传统基础



设施企业，在科技创新方面取得了哪些成效？谢谢？

董事长白景涛先生：感谢您的提问。首先请大家关注一点，招商

公路的全称为“招商局公路网络科技控股股份有限公司”，在招商局

集团成立招商公路的时候，就已经为招商公路注入了科技基因。招商

公路做为行业领先的高速公路运营服务商，主要经营范围包括高速公

路的投资运营、交通科技、智能交通和交通生态四个方面。近年来，

公司坚持科技创新、产业创新的发展思路，不断持续加大高速公路运

营的数字化、信息化和绿色化发展。2024 年公司在交通科技、智能交

通、交通生态三个业务方面营业收入占比已达到总收入的 24%，特别是

在新技术、新工艺、新材料、新装备方面加大了投入力度，使公司竞

争力不断提升。主要有四个方面：

一是公司下属招商交科，它是国家级交通科技创新与成果产业化

基地，参与国家及省部级多项重点项目并获得多个国家、省部级科研

成果奖项。2024 年，隧道结构健康检测首获科技类国际奖项——国际

路联奖，切实提升了国际影响力，彰显出招商公路国家队的良好形象。

二是公司下属招商新智，聚焦智慧高速精益化、协同化、智能化

升级，推动公司在一路多方平台建设，为高速公路的安全运营，收费、

养护提供有力支撑。车路协同项目“通港达园”已通过交通运输部验

收，该项目入选交通运输部首批交通物流降本提质增效典型案例以及

2024 年度中国上市公司数字化转型最佳实践奖。

三是公司下属华祺投资和华正公司，利用招商公路及合作伙伴场

景，在分布式光伏、路衍经济方面加大高科技应用，利用京津塘改扩

建项目，开展直流微电网、虚拟电站以及源网合储一体化科研研究，

打造低碳绿色示范高速公路。

四是公司下属路产公司，在运营管理过程中，加大循环经济在高

速公路中的应用，利用固废再生、旧地热再生、超薄磨耗层罩面等技

术的应用，实现旧路的沥青路面材料、废料百分之百循环利用，有效

的节约了资源，减少了废气物排放。未来，招商公路还将持续加强“四

新”技术在公路运营管理当中的应用，不断为公路行业绿色可持续发



展做出招商公路的贡献。谢谢！

附件清单

（如有）

日期 2025 年 4 月 23 日


